

HISTOIRE D'UN INSIGNE

LE 15ème GROUPE D'EXPLOITATION D'INTENDANCE DE LA 1ère D.B.



La 1ère Division blindée est née le 1er mai 1943, à Mascara (Algérie), de la fusion de la Brigade légère mécanique (BLM) et du Centre d'organisation des unités blindées (COUB) d'Oran. Elle est commandée par le général Touzet du Vigier, ancien commandant de la BLM. Le 15 août 1943, la 1ère DB est affectée au Corps expéditionnaire français (CEF). Elle s'organise, s'équipe et s'instruit en Oranie sous l'autorité de son chef qui est promu général de division le 25 août 1943.

Parmi les unités composant sa base divisionnaire, la 1ère DB compte le 15ème Groupe d'exploitation d'intendance, commandé par le lieutenant d'administration François Renucci. Provenant de la BLM, le 15ème GEI a été mis sur pied en novembre 1942. Il est organisé sur le modèle des compagnies de ravitaillements américaines. Fort, au départ, de deux officiers, de cinq sous-officiers et d'une trentaine d'hommes du rang provenant, pour la plupart, des compagnies de commis-ouvriers militaires d'administration (COMA) d'Algérie, le 15ème GEI verra ses effectifs progresser régulièrement pour atteindre, in fine, la centaine d'hommes. Il comprend un peloton de transport d'une vingtaine de GMC.

Constatant que, seule de toutes les unités de la 1ère DB, le 15ème GEI ne dispose ni de bonnet de police de tradition, ni d'insigne, le lieutenant Renucci, aidé de son adjoint, le lieutenant Edouard Arnaud, entreprend de combler cette double lacune. Le bonnet de police, rapidement confectionné, est de drap bleu foncé avec des "fesses" bleu clair. L'insigne est réalisé de manière artisanale par le service du Matériel de la division et tiré à une dizaine d'exemplaires seulement (probablement destinés aux seuls cadres officiers et sous-officiers). Il représente un char stylisé et une étoile de cuivre qui s'inscrivent dans un cercle d'aluminium sur lequel sont gravées, en chef, les inscriptions "15.G.E." et, en pointe, "1.D.B."

Cet insigne, qui n'a eu aucune existence réglementaire, sera porté sans interruption de juillet 1943 à mars 1946, date de dissolution de la 1ère DB. Entre-temps, la division se sera illustrée en Provence, en Bourgogne, dans les Vosges, en Alsace et en Allemagne.

Il n'y a eu aucun autre tirage de l'insigne du 15ème GEI.

Général C. ASCENSI

Souvenirs recueillis auprès de l'intendant-général (2S) F. RENUCCI.